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Lascuentas públicas

Ayuntamientos se niegan a pagar
a las empresas con la línea ICO
Elalto endeudamiento que arrastran algunos consistorios les impide afrontar las facturas atrasadas incluso

con el nuevo aval del Estado.. Las corporaciones locales dicen que la medida es un caramelo envenenado

BeatrizRevilla/ CÁDIZ

Ni con la bendición estatal son ca-

paces algunos ayuntamientos de
saldar las deudas con sus provee-
dores. La Confederación de Em-

presarios de Cádiz, como patro-
nal dél sector, y ejecutivos parti-
culares de la provincia han dado
la voz de alarma, porque ya lo es,
sobre la negativa de algunos con-
sistorios gaditanos a acogerse a la
nueva línea del Instituto de Crédi-

to Oficial (lCO) para desbloquear
el cobro de facturas públicas atra-
sadas, El rosario de impagos es
millonario en la mayoría de ca-
sos, ya sea pequ"ño. mediano o
gran ayuntamiento, y háy deudas
que se remontan a cuatro y cinco
atrás, es deCÍÍ, a los ejercicios
2004ó 2005.

Este panorama de incumpli-
mientos sólo se da en la Adminis-

tración pública, ya que, a diferen-
cia del sector privado, las institu-
ciones públicas no son suscepti-
bles de un embargo judicial y las
reclamaciones ante los tribunales

pueden demorarse años.
Para solventar esta acumula-

ción insostenible de impagos sur-
gió el pasado 7 de mayo la línea
lCO de avales-anticipos. Las em-
presas y autónomos pueden aco-
gerse a esta fórmula estatal para
reclamar a los ayuntamientos el
cobro de sus facturas o certifica-

ciones pendientes. El papel del
[CO consiste en avalar el 100% de

la cantidad debida (para cubrir
posibles descubiertos o incapaci-
dad económica del consistorio) y
el procedimiento se realiza a tra-
vés de los bancos y cajas, La fór-
mula, como medida de choque,
parecía buena, sobre todo porque
hay disponibles nada más y nada
menos que 3,000 millones de eu-
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Finalidad
La línea de avales-
anticipos se puso en
marcha el 7 de mayo y
consiste en que ellCO
(Instituto de Crédito
Oficial) avala a las
entidades locales para
que éstas hagan frente, a
través de bancos, cajas y
cooperativas, a las
facturas atrasadas con
empresas y autónomos.

Dinero disponible
EIICO ha dotado esta
IInea con 3.000 millones
de euros y permite
respaldar el 100% de las
facturas o certificaciones
pendi!mtes con un valor
límite de 300.000 euros.

Clientes y cobros
Pueden acogerse
autónomos y empresas
que tengan cobros
pendientes anteriores al
23 de abril. El aval puede
solicitarse hasta el 31 de
julio a través del
'confirming' (el cobro
municipal delegado a un
banco o caja) o por
ácuerdo con la institución.
Los consistorios tienen
hasta el1 de diciembre
para abonar la deuda. En
caso de impago, ellCO lo
cubre con e1 aval pero
luego lo descuenta de la

I Participación de los
I Ingresos del Estado.

IJuan Ramón Troncoso: "Se necesita
casi el doble de ingresos estatales"
Hay recelo a perder parte de 10s
ingresosdel Estado y a aumentar
la insuficiencia económica, Lore-
conoce el presidente de la Comi-
sión de Empleoy Promoción Eco-
nómica de la FederaciónAndaiu-
za de Municipios y Provincias,
JuanRamónTroncoso (alcalde de
.SanJuan de Aznalfarache), La
caídade la construcción ha de-

vuelto a los ayuntamientos a su
cruda realidad ecónomica: mu-

chos servicios, asunción de compe-
tencias impropias y pocos ingresos.
Troncoso dice que la situación es
"muy precaria" y ésta se empeora-
ría si se descuenta hasta una cuar-

ta parte de la Participación en los
Ingresos del Estado para sufragar

las facturas de proveedore~ Según
sus estimaciones, las corporacio-
nes locales reciben entre el 14% y
15% de los ingr~sosestatales y ne-
cesitan el 25%, casi el doble".
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ros (casiun tercio del primer gran
plan Zapatero, el llamado PlanE
para reactivar la construcción).

Enel papel parecia celestial, pe-
ro la realidad ha dado un nuevo
mazazo al sector privado gadita-
no porque hay consistorios de la
provincia, sobre todo los que
arrastran mayor endeudamiento,
que se niegan a acogerse a la linea
ICOarguyendo que su nivel de as-
fixia financiera es tan alto que no
pueden reconocer yasumir lospa-
gos reclamados por los empresa-
rios, El problema es que, aunque

Juan RamónTroncasa, '''ZA",O

el Estado respalda la operación
con un aval de hasta el 100% del
valor de la factura, el consistorio
debeabonarla,tardeo temprano,
loque implicaun desembolso que,
por reducido que sea,puede dese-
quilibrar las maltrechas cuentas
municipales. Las empresas tienen
hasta el 31 de julio para reclamar
la deuda a través de las entidades
financieras yel consistorio odipu-
tación debe satisfaceda al banco o
caja antes del 1 de diciembre. Si
no lo hace, el ICO aporta el aval
pero 'se cobra' la cantidad impa-

gada deduciéndola de la Partici-
pación en los Ingresos del Estado
(PIE) -procedente de los impues-
tos del !VA, el tabaco y los hidro-
carburos, entre otros- que le co-
rresponde cada a la institución 10-
eal en función de su población y de
una serie de compensaciones. Es-
te recorte puede ser 'fatal para el
consistorio porque es su principal
fuente de ingresos, según expli-
candesde la FederaciónAndaluza

de Municipios y ProvinPas. Para
estos, es un caramelo envenenado
y que, debido a su alta insuficien-
cia económica, es pan para hoy y
hambre para mañana.

46%
DENEGADAS

Según el Instituto de Crédito

Oficial, las entidades locales

rechazan casi la mitad

de las solicitudes de pago

35 El primer balance de esta línea
refleja esta situación. En los dos
primeros meses, el ICO formalizó
más de 10.300 operaciones que
tuvieron un valor total de 49,4
miiíónes, una cantidad ínfima en

comparación con los 3.000 millo-
nes disponibles y que evidencia la
escasa efectividad de la iniciativa

estatal. El presidente delICO, Au-
relio Marrínez, lo reconoció en la
presentación de estos datos la se-
mana pasada: sólo el 46% de las
facturas presentadas por pyrnes y
autónomos se han reconocido.

Aunque no profundizó en las cau-
sas, sí apuntó que se debía a "fa-
llos de forma" o a que las entida-
des no las admiten.

Miguel González: "la administración
debe compensadas deudas"

I

Los bancos sólo conceden el 1% de

los préstamos ICO pyme o liquidez
I y losayuntamientosse niegana pa-

gar las deudas pendientes, pero Ha-
cienda y Seguridad Social cobran y
recargan por impagos sin la más
mínima tregua. Éste es el escenario
que dibuja el presidente de la Con-
federación de Empresarios de Cá-

I díz, Miguel González Sauceda, que
I ha llamado a las puertas de los gru-
I pos parlamentarios para reclamar-

les que se permita compensar los
impagos PÚblicos."Si me deben

varias administraciones y yo debo I
a Hacienda,que se pongande .
acuerdo y se compense uno con

Iotro". Ésta es la principal deman- I

da de la patronal, que lamenta la Idesigualdad existente: "La admi-
nistración es nuestro cliente, no Ipaga yno podemoshacer nada; I
nosotrosnopagamos en parte

Iporsus deudas ynosembarga", ,

::n:);W
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"MILLONES DE EUROS Esel fondo económico que el Instituto de Crédito OfiCial OCO) ha puesto
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Guillermo Montero. Consultora Proinca

"Hereclamadoatreinta
ayuntamientosy sólouno
haaceptadopagarme"
15 ~97Y'-f~);: '<~*~","''';;¡!!J'L'!I

Beatriz Revilla / CÁOIZ

Tiene a la administración como

uno de sus principales clientes pe-
ro ya ha perdido el miedo a recla-
mar lo que es suyo. Cueste lo que
cueste y a estas alturas, irónica-
mente, dice que el peligro es per-
der un contrato que, probable-
mente, no vaya a cobrar. Así que
Guillermo Montero, director de la
consultora gaditana Proinca, se ha
puesto el mundo (electrónico) por
montera y ha creado un blog (gui-
llermomontero.blogspot.com) en
el que relata su experiencia de
(in)cobrb con los ayuntamientos.
"He mandado cartas a unos treinta

ayuntamientos: 25 no me han res-
pondido ni quieren firmarme un
reconocimiento de deuda; dos, los
de Barbate y Puerto Serrano, me
han dicho directamente no se van

a acoger a la linea ICO; tres se han
comprometido a hacer un recoOO-

Guillermo Montero.

cimiento de deuda --entre ellos Ta-

rifa- y uno, sólo uno, el sevillano
de"Tocina me ha aceptado el pago
a través del confirming (la línea de
gestión municipal contratada a las
entidades financieras)".

La "sorpresa", como dice en su
bitácora di,gitai, fue mayúscula
cuando algunos consistorios llega-
ron a argumentar su negativa: :'Me

dice un tesorero que posiblemente
no endosen ninguna factura. "¡Por-
qué luego la tienen que pagarl". A
lo que Guillermo responde: "¡CO-
mo si las pyrnes no tuvieran que ha-
cerlo!". La consecuencia de este ca-

os económico público es que la ad-
ministración local debe a Proínca

600.000 euros, un montante resul-
tado de cinco años de impagos y
muy elevado sise compara con su
facturación, que en 2008 fue de
900.000 euros. Dada la magnimd
de la deuda y que "no pagan nada,
ni siquiera una parte", Montera ha
demandado a consistorios, pero la
Justicia va muy lenta. "A la Admi-
nistración no le ínteresa condenar-

se a sí misma", afirma.
Además, su caso reviste cierta

ironía porque Proinca se dedica a
hacer proyectos de subvenciones
para ínversíones que deben acredi-
tar haber realizado para poder co-
brar la ayuda. La corporación reci-
be así la subvención pero el empre-
sario no ve un duro y hasta tiene
problemas para llegar a fin de mes.
A! encontrarse en esta circunstan-

cia y ver que ''te toman el pelo", di-
ce haber perdido el miedo a repre-
salias y hasta exige responsabilida-
des legales de alcaldes y secreta-
rios por asumir mayores gastos de
los que pueden "por ganar votos" .

Luis Gómez. Gades Gestión

"Reclamareldinerome
hasupuestopresionesy
cerrarmetodaslaspuertas''-'

B. R. / CÁOIZ

Luis Gómez lleva más de cuatro

años reclamando lo que es suyo. A
guerrero no le gana nadie, se le ve,
pero la batalla emprendida contra
varios ayuntamientos, sobre todo
el de Barbate, le ha supuesto "pre-
siones, represalias y que me hayan
cerrado todas las puertas". Está en
una de bis rachas más malas que re-

cuerda y, para colmo, el boicotmu-
nicipalle ha privado de entrar en
las 170 obras del PlanE a las que se
ha presentado. "No me han adjudi-
cado ni una", critica. Su empresa,
Gades Gestión, se dedica a la obra
pública ysólo en Barbate tiene pen-
diente el cobro de dos millones de

euros, la mayoria por la construc-
ción de cuatro colegios. Ha deman-
dado al anterior alcalde, Juan Ma-
nuel de Jesús, y asu secretario ante

el Juzgado de lo Contencioso-ad-
ministrativo pero "el proceso está
parado porque el ayuntamiento no
entrega expediente administrati-
vo", señala su representante legal.
También le denunció por injurias,
"pero el juzgado dice que ha perdi-
do la querella que presenté".

Tras esta rocambolesca sima-

ción, Luis Gómez había visto un ra-
yo de esperanza en la nueva linea
ICO. Sin embargo, tanto Bar~ate
como San Martín del Tesorillo le

han negado la posibilidad de co-
brar. Nada vale y, sin embargo,
Luis confía en la buena voluntad

del nuevo regidor barbateño, Ra-
fael Quirós, y dice que retiraria to-
das las demandas si el consistorio

abriese una vía de diálogo yfirma-
se un acuerdo de pagos.

EL RASTRILLO2009 ~
DEL 8 AL 12 DE JULIO . nuevo futuro

EN EL BALUARTE DE LA CANDELARIA
A PARTIRDE LAS 20 HORAS

-=
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SECTOR INDUSTRIAL Evolución del plan de recolocación

Imagen de archivo de la entrada a lafadoría de Delphi, en Puerto Real,durante las.protestas contra el cierre.

El 'procesoDelphi'supone ya un
coste de 327 millones desde 1986
Entre subvenciones a la multinacional, formación e incentivos a los negocios anunciados para la Bahía,

sólo la Junta ha asumido 27Gmillones.. Hasta ahora sólo hay dos empresas solicitando personal

F. Rufo I CÁDIZ

El 4 de julio de 2007, sindicatos,
Junta deAndalucía y los responsa-
bles de Delphi en Puerto Real fir- .
maban el protocolo que poma fin a
los 25 años de existencia de esta

factoría y con el que comenzaban
dos años difíciles, de esperanza en
la recolocación y de incertidum-
bre. Transcurridos esos dos años,
los planes de sindicatos y adminis-
tración no se han desarrollado co-

mo según lo firmado.
En aquél documento, Delphi ga-

rantizaba el pago de 120 millones
en concepto de indemnización por
la finalización de todos los contra-

tos de la planta. Curiosamente, el
pasado viernes, el consejero de
Empleo de la Junta, Antonio Fer-
nández, anunciaba que la Admi-
nistración autonómica ya ha inver-
tido 117 millones en los planes de
formación, jubilaciones, invalide-
ces,etc. entre el mismo personal.

Dicho de otro modo: ~ólo en

Gadir Solar aún no

tiene licencia para
iniciar su actividad

Fuentes del Ayuntamiento de
Puerto Real explicaron ayer a
este periódico que, a pesar de
los planes anunciados por la
Junta de Andalucía y por la
empresa Gadir Solar de co-
menzar a contratar ex personal
de Delphi e iniciar su actividad
en breve, en sede municipal
sólo consta un documento de
este negocio: licencia para na-
ves sin actividad; Por tanto, fal-
tarían por solicitar documentos
tan importantes como el inicio
de actividad y, sobre todo, el
de apertura. De momento, en
el Ayuntamiento puertorreale-
ño dan la voz de alarma ante

los mencionadós planes para
empezar a funcionar ya"

La nueva planta de Gadir Solar, casi acabada.
JESÚS MARi,

mantener vivo lab,oralmente al co-
lectivo Delphi, la junta se ha gasta-
do casi lo mismo que la empresa
americana en indemnizar por los
despidos. Pero el gasto de la Admi-
nistración no se queda am. Hay que
sumar todas las indemnizaciones

que pagó en incentivos a la propia
Delphi durante su permanencia en
la Bama, y todas aquellas subven-
ciones ya aprobadas para las em-
presas que se supone vendrán a la
comarca y de las que, por el mo-
mento, sólo hay una con las naves

ya casi construidas yotra que ha co-
menzado a recabar perfiles para
contratar personal. La Junta tam-
bién asumirá el coste de aquellos
que no sean contratados a jornada
completa por su incorporación a
politicaS activaS de empleo.

A esos 117 millones hay que su-
mar, por ejemplo, los 62,S millones
en incentivos que la Administra-
ción autonómica concedió a la pro-
pia Delphi desde el año 1986 y has-
ta su marcha. Aunque estas ayudas
se concedieron mientras la fábrica

generaba trabajo, muchas de ellas
contemplaban el mantenimiento
de la actividad, algo que no se pro'
dujo. Más recientemente, el Go-
bierno central anunció una aporta-
ción de 45 millones para el propósi-
to de recolocar a la ex plantilla; la
Unión Europea concedió 10,5 mi-
llones con cargo al Fondo de Deslo-
calización;y 92 millones en incen-
tivos concedidos por la Junta a las
empresas previstas para la Bahía.
En total,327 millones deeuros.
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'ESPERA POR PARTIDA DOBLE

Ricardi, condenado por una violaciónque
nq cometió, confía en que el Supremo lo
declare inocente mientras espera un hijo

25

MÁs INMIGRANTES

Un total de 17 subsáharianos fueron

localizados ayer en una patera cerca de

TéJrifa.Entre ellos, cUatro mujeres y un niño

Así ESTÁ El CENSO

BAJAS

Ya se han producido
294 prejubilaciones

A día de hoy, según los datos
que maneja el Dispositivo de
Tratamiento Singular (DTS)
ubicado en Jerez, se han produ-
cido un total de 382 bajas del
programa de reinserción labo-
ral. De ellos, 294 son prejubila-
ciones; 65 han recibido la inca-
pacidad permanente total;
otros 18, la incapacidad perma-
nente absoluta (dependen ya
de la Seguridad Social); dos ju-
bilaciones anticipadas; dos ba-
jas voluntarías y dos falleci-
mientos. Del total de bajas, 374
son hombres y sólo ocho son
mujeres.

CENSO ACTUAL

Quedan 1.251 ex
empleados de Delphi
El censo inicial, cuando se inició
el protocolo de recolocaciones,
era de 1.904 personas.Alco-
mienzo, decidieron no adherir-
se 15 personas,con lo que fue-
ron 1.889 los que comenzaron
el proceso. Consiguieron traba-
jo un total de 256, de los que
86 lo hacen ya con carácter in-
definido; 159 de forma tempo-
ral y 11han iniciado una nueva
etapa laboral a través del au-
toempleo. Así,el censo actual
de búsqueda de empleo queda
en 1.251personas.

'ULlO GONzAL"

POR SEXOS
Más hombres con

empleo y con invalidez
Diferenciando el número de

bajas según el carácter del em-
pleado, lasituaciónes distinta.
De los que han causado baja
desde el inicio (382), 350 son
hombres y tenían carácter fijo
en Delphi. Sólocuatro eran
eventuales y 28 de contratas:
20 hombres y ocho mujeres,
Encuanto a las prejubilaciones,
de las 294 producidas, 268
eran de carácter fijo, ningún
eventual y 26 de industria auxi-
liar. De estos últimos, 19 eran
hombres y sólo siete mujeres.
También es llamativo el dato de
las incapacidades.De las 65 de
carácter permanente total pro-
ducidas,todas corresponden a
hombres: 63 eran fijos, uno
eventual y otro de contratas. En
cuanto a las incapacidadesab-
solutas, 17eran de trabajadores
fijos y una de eventual. Ningu-
na afectó a mujeres.Con res-
pecto al dato de los ex opera-
rios de Delphi ya contratados,
242 son hombres y sólo 14
mujeres, De ellos, de carácter
indefinido son 86 (nueve muje-
res); 159 de carácter temporal
(sólo cuatro mujeres);y 11
apostaron por el autoempleo
(sólo una mujer).Exoperarios de Delphi, durante los cursos para entra'ren SK-10.ANO'" MO'A

Laplantillade
'Alestisincluirálos
90 exDelphique
cursanenSK-l0
Los contratados cobrarán unos

19.000 euros al año según el
convenio del Metal de Cádiz

F.R./ CÁDIZ -

La futura plantilla que compon-
drá la empresa del sector aero-
náutico Alestis en la factoría pre-
vista en Ia Bahia de Cádíz incluirá
a los 90 ex trabajadores de Delphi
que permanecen realizando cur-
sos de formación en el parque
TecnoBahía, en ElPuerto.

Hay que recordar que estos ex
operarios fueron los primeros de
la aJ1tiguaplantilla de la multina-
cional en realizar cursos con com-
promiso de contratación a muy
corto plazo. Además, está incor-
poración concuerda con las de-
claraciones realizadas por el con-
sejero de Innovación, Martin So-
ler, quien aseguró que los 150 pri-
meros contratados para Alestis
irían a la factoría portuense de
SK-I0. Precisamente, estos 90 ex
Delphi tenían previsto incorpo-
rarse a esa plantilla. Del resto,_~s
decir, 110 operarios, tendrán
prioridad aquellos que hayan ter-
minado sus prestaciones por de-
sempleo, pero siempre que cum-
plan con los perfiles exigidos por
esta empresa.

Encuanto alas personas que se-
rán contratadas a tiempo parcial,
permanecerán en talleres un 50%
y el resto insertados en políticas
activas de empleo. Esta parte de
su contrato será costeada a cargo
de laJUl\tade Andalucía.

En ambos casos, tanto con con-
trato a tiempo completo como a
tiempo parcial, según ha podido
saber este periódico, tendrán
contrato y estarán dados de alta
en la Seguridad Social. Su sueldo
será el de un oficial de tercera de
oficios, con arreglo al convenio
del Metal de Cádiz. Esto supone
unos ingresos anuales de alrede-
dorde 19.000 euros.

Este matiz es importante si se
tiene en cuenta que, tras la firma
del último protocolo de colabora-
ción entre laJunta de Andalucía y
los sindicatos en la comisión de
seguimiento de Delphi, se acordó
que todas las ofertas que lleguen
desde Gadir Solar se considera-
rían dentro del convenio del Me-
tal de Cádiz, y no en el convenio

. delvidrio,comohastaahora.
Sin embargo, a día de hoy, aún'

no se ha efectuado dícho cambio,
con lo que desde las partes impli-
cadas se baraja la opción de que
todo ex trabajador que sea llama-
do para incorporarse a esta em-'
presa, tenga la opción de recha-
zarla y reincorporarse al protoco-
lo de recolocaciones.

De momento, en Gadir Solar se
han realizado más de 460 entre-
vistas, de las que sólose han reali-
zado 11 contrataciones, motivo
por el que desde los sindicatos se
comienza a estar molestos con la
actitud de esta fIrma por levantar
"falsas esperanzas" entre el colec-
tivo de Delphi.

Conrespecto ala situación de la
factoría, los sindicatos también
han mostrado su disconformidad
con la lentitud que, a sujuicio, es-
tá mostrando la administración
concursal y el Juzgado de lo Mer-
cantil de Cádiz, ya que conside-
ran los activos como parte funda-
mental para reactivar la zona. De
hecho, fuente~ bien informadas
aseguran que ya hay dos empre-
sas interesadas en instalarse en
dicha superficie: una vinculada a

17
INTERESADOS EN ELPP.

Hasta 17 ex operarios de

Delphi han preguntado por
la subvención de 30.000

euros ,que lo desliga del plan

componentes del automóvil y
otra de placas solares. .

Por último, con respecto a otro
de los puntos incluidos en el últi-
mo protocolo suscrito entre las
partes, la opción de solicitar una
ayuda de hasta 30.000 euros para
iniciar una actividad ajena al plan
de, recolocación, este periódico
ha podido saber que ya hay hasta
17 ex operarios de Delphi intere-
sados en esta opción.

Sin embargo, hay que recordar
que esta posibilidad, llamada PPI
(proyecto Personal de Inserción)
conlleva la salida de todo aquél
que se acoja del plan de recoloca-
ciones. Además, dependiendo de
la fórmula que presente el intere-
sado (trabajar por cuenta ajena,
montar una cooperativa, darse de
alta como autónomo, etc.), ten-
drá más o menos retenciones.

'"
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Julio Anguita, ingresado en el
Puerta del Mar por una arritmia
Elpolíticosufrió un problema cardiaco mientras se encontraba en la playa de
Boloniay fue trasladado en helicóptero al hospital donde ingresó por su propio pie

P.L.ZlM.J. Pérez / cÁOIZlAGENClAS

El ex coordinador general de Iz-
quierda Unida, Julio Anguita,
sufrió ayer una arritmia cardia-
ca por lo que fue ingresado en el
Hospital Puerta del Mar de Cá-
diz, según informó a través de
un comunicado su formación
política.

Anguita, que se encuentra de
veraneo en Tarifa, se sintió in-
dispuesto mientras pasaba el día
en la playa de Bolonia y acudió
al centro de salud más cercano,
desde donde le trasladaron en
helicóptero hasta la capital.

Según fuentes sanitarias, An-
guita' se mantuvo "estable" en
todo momenro y su vida no ha
llegado a correr peligro. En
cualquier caso, los facultativos

Francisco Martinez
Coordinadorde IUenCórdoba

p" .~ Este episodiono
, v reviste tanta

gravedad como los

infartos que ha sufrido
anteriormente" .

Julio Anguita (d), durante una charla que ofreció en Cádiz a finales del pasado mes de abril.

decidieron dejado al menos 24
horas en observación para evitar
posibles complicaciones dado su
historial médico.

El político malagueño, de 68
años, sufrió el primer infarto en
1993, cuando se encontraba in-
merso, como candidato a la Pre-
sidencia del Gobierno, en plena
campaña electoral. El desgaste
que le supuso hacer todos los
desplazamienros por carretera.
-por su miedo a volar- y el con-
sumo diario de más de dos pa-
quetes cÍetabaco, provocó el pri-
mero de sus ataques al corazón.

Anguita no había sufrido pro-
blemas coronarios desde 1998
cuando aún ejerda corno coordi-
nador general de IU. Al año si-
guiente, por razones de salud,

Elpolítico pidió expresamente que
le trataran como a un paciente más
El ex coordinador de IU se en-

cuentra en observación tras pa-
sar.por la UCI del Puerta del Mar,
donde habla sido trasladado en

helicóptero desde Tarifa. Según
fuentes sanitarias, en ningún mo-
mento llegó a correr peligro pero
por la experiencia' ácumulada
tras haber sufrido dos infartos de
miocardio en la década de los 90

y su condición de "paciente de.
riesgo", aconsejaron su traslado
al centro sanitario de la capital.
Anguita pidió expresamente al
Servicio Andaluz de Salud que no
se hiciera público el parte médi-
co y que se le tratara como a un

paciente más. De hecho, los vigi-
lantes de seguridad no estaban
al tanto del ingreso delpolitico.
No se produjeron visitas a lo lar-
go de la tarde aunque Anguita
estuvo acompañado por su es-
posa y varios familiares, asl co-
mo algunos de los miembros de
IU en Cádiz y del resto de Anda-
lucía. Anguita ha permanecido
toda la noche en el Puerta del
Mar donde está siendo tratado

para evitar cualquier' tipo de
complicación, a la espera de los
resultádos de las pruebas de ob-
servación. aunque su estado no
reviste gravedad.

cedió la candidatura a la Presi-
dencia del Gobierno a Francisco
Frutos en las elecciones del
2000, quien también le relevó
corno secretario general del
PCE.

El coordinador provincial de
IU en Córdoba, Francisco Martí-
nez, ha señalado que" este epi- -~.
sodio no reviste tanta gravedad
corno los anteriores". De hecho
Anguita permaneció consciente
en todo momento e ingresó por
su propio pie en el centro sanita-
rio acompañado por familiares y
amigos del partido.Según fuen-
tes del Servicio Andaluz de Sa-
lud, "se encuentra bien y aún se
le están haciendo pruebas".

Anguita reside en Córdoba,
donde continúa con la militan-
cia de base en IU y el PCE e im-
parte conferencias y charlas.

El conductor
del autobús
siniestrado
llevaba.4 horas
alvolante
Sólo unode los 26 heridos está

ingresado mientras la Guardia

Civilremite aljuzgadoel informe

J.M./ SEVILLA

El conductor del autobús de la
línea Madrid-San Fernando

que se salió de la autovia A-4 en
Carmonael domingo yenel que
murió una persona llevaba al
volante menos de cuatro horas,

aseguró ayer el director general
de Tráfico, Pere Navarro, quien
añadió que el chófer "estaba
bien".

Ademlli¡ de.la joven fallecida,
M. G. G.;,je 24i1ños y residente
en Logroño, d suceso se saldó
con 26 personas heridas, de las
que sólouria continuaba ayer
ingresada en el hospital Vlfgen
del Rodo de Sevilla. Esta perso-
na evoluciona favorablemente
en el área de Observación de un
traumatismo craneoencefálicó

leveyun hematomasuborbital.
. El resto de los heridos recibie-

ron el alta el mismo dia del acci-

dente, en la madrugada del pa-
sado domingo. Mientras el últi-
mo herido se recupera en el hos-
pital, la Guardia Civil ha remiti-
do el atestado sobre el siniestro

aljuzgado de Primera Instancia
e Instrucción número 1 de Car-

mona, que se ha hecho cargo de
la investigación.

Fuentes de la Guardia Civil

.confinnaron ayer la remisión
del informe, aunque no trascen-
dió su cóntenido. Según las pri-
meras hipótesis que baraja la
Benemérita, el suceso pudo de-
berse a un exceso de velocidad o

a una distracción del conductor,
un hombre de'60 años que se-
gún la empresa propietaria del
autobús, Socibus, posee "mu-

cha experiencia~ en la conduc-
ción de este tipo develúculos.

Navarro explicó que el auto-
car .siniestrado era "absoluta-

mentenuevo"ycontabaconcin- '
turones de seguridad para los
pasajeros, así como otros ele-
mentos de seguridad que se ins-
talan en losautobusesnuevos.

Permanece estable, dentro de la gravedad,
el militar de EEUU con síntomas de gripeA
B paciente sigue en la UCI a la

espera del resultado de las

pruebas para saber si tiene gripe A

Redacción / CÁDIZ

El militar estadounidense de la
Base Naval de Rota que perma-
nece ingresado desde el pasado.
viernes en la Unidad de Cuida-

::::,:',;::.

dos Intensivos del Hospital Uni-
versitario Puerta del Mar de Cá-
diz con síntomas de gripe Acon-
tinúa "estable, aunque dentro
de la gravedad", según confir-
maron ayer fuentes de la Conse.
jería de Salud.

Según recordaron las citadas
fuentes, ql\e señalaron que el
paciente ya sufria una "grave

::,¡):(:::::;:i

enfermedad" de base, aún se es-
tá a la espera de los resultados
finales de las pruebas practica-
das para determinar si se trata o
no de.uncaso de GripeA-H1Nl.

Tal y corno ya explicaron las
mismas fuentes, el equipo médi-
co de la Base Naval de Rota ex-
plicó que el paciente llegó re-
cientemente de Estados Unidos,

,desarrollando los primeros sín-
tomas el pasado martes, 30 de
junio, por lo que fue tratado con
antivirales desde ese mismo
día. .

Ante el empeoramiento de su
estado de salud, el viernes por
la noche fue trasladado al cen-
tro gaditano, donde se encuen-
tra aún en la UCIy a la espera de

los resultados finales de' las
pruebas practicadas y pendien-
tes de su evolución.

En cuanto a los 15 profesiona-
les de enfermería a los que se le
ha suministrado tratamientD
antiviral contra la gripe A, de
los cuales 14 desarrollan su tra-
bajo en el Hospital Clínico de
Puerto Real y uno en centro sa-
nitario Puerta del Mar, señala-
ron que los mismos "continúan
en sus dornicilíos y con evolu-
ción favorable", ya que todos
gozan de un "buen estado de sa-
lud y cursan con sintomatología
leve".
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Al menos 118desalojadosenun
incendio cercano a Algeciras
El fuego se declaró a media tarde en el paraje de Chorrosquina y Majadal Alto,
una zona de matorral y monte bajo próxima a varios núcleos de viviendas

FrancisMena/ ALGEClRAS

Un incendio iniciado sobre las
18:00 horas acabó ayer con más
de 30 hectáreas de matorral, bos-
que bajo y algún alcornoque en
Majadal Alto y Chorrosquina, en
el término municipal de Algeciras.
Las llamas, que iban bajando los
montes arrastradas por el viento
de poniente, obligaron a desalojar
a unas 118personas de 58 vivien-
das de la zona. Primero fueron las
de la parte más alta -a las 19.24
eran 19las personas desalojadas-
pero conforme fue avanzando la
tarde la orden terminó siendo
evacuar, como medida preventi-
va, al resto del vecindario de Cho-
rrosquina. A las 21.00 ya no que-
daban en la zona más que efecti-
vos del dispositivo. El Plan ¡nfoca
puesto en marcha logró estabili-
zar el fuego sobre las 23.00 horas.
Estabilizado es la fase anterior a
controlado, pero ya no implica
riesgo para la población ni sus vi-
viendas.

Lanoche se preveía larga, al cie-
rre de esta edición, para los equi-
pos de guardia en la zona. Como
mínimo estaba previsto que que-
dasen tres retenes y tres camio-
nes. También los desalojados te-
nían una larga noche por delante.
El pabellón cubierto munici¡¡al
Ciudad de Algeciras fue habilita-
do para que los vecinos que así lo
deseasen pasen la noche en estas
instalaciones, extremo no confir-
mado al cierre de esta edición.

Hoy está previsto que se incor-
poren al dispositivodos helicópte-
ros, cinco retenes, tres técnicos y
tres camíones. Además de una
maquinaria pesada que, como

-...

El incendio declarado ayer calcinó más de 30 hectáreas en pocas horas.
VANESSA"'"

Provin~ia

Seis detenidos
por un alijo
frustrado en
aguasde
Barbate
Cuatro fueron apresados con
200 kilosen Zahora; los otros
dos, en el puerto de Conil

Redacción / BARBATE/CÁDIZ

Efectivos de la Guardia Civil
lograron abortar a últimas ho-
ras de la tarde de ayer un alijo
de hachís en aguas de Barbate,
pudiendo apresar a un total de
seis personas presuntamente
implicadas en el desembarco
frustrado de droga.

Fue en torno a las ocho de la
tarde cuando la Guardia Civil
detectó una embarcación que
enfilaba hacia la costa, en con-
creto, hacia Zahora, muy cerca
de las ruinas de un antiguo
cuartel de la Benemérita. Allí,
según ha podido saber este pe-
riódico, serían detenidos los
cuatro tripulantes de la em-
barcación interceptada. Abor-
do, llevaban según las prime-
ras estimaciones del orden de
unos 200 kilogramos de ha-
chís.

Enparalelo, otras dos perso-
nas eran detenidas por su su-
puesta implicación en este de-
sembarco en Conil. Allí, en el
puerto, agentes de la Guardia
Civil, además de practicar es-
tas detenciones, habrían inter-
venido dos motos náuticas.
Era al parecer con estos vehí-
culos con los que los apresa-
dos en Conil se iban a despla-
zar hasta la costa barbateña
para cargar la droga transpor-
tada en la embarcación.

Agentes del Edoa (Equipo
contra la Delincuencia Orga-
nizada y Antidroga) de la Co-
mandancia de Cádizse han he-
cho cargo de las investigacio-
nes.

medida preventiva, realizará. un
cortafuego alrededor de las vi-
viendas y chalés; aunque fuentes
de Subdelegación del Gobierno
en Cádiz aseguraron que durante
la noche de ayer no había riesgo
de que se viera afectadas las vi-
viendas. Si fuese necesario, cua-
tro helicópteros de la base de laAl-
moraima más, en Castellar, tam-
bién estaría disponible.

Desde la conocida fuente de la .

Chorrosquina decenas de perso-
nas observaban, primero con cu-
riosidad y cada vez con mayor
preocupación, los continuos via-
jes de losmedios aéreos.

Elincendio en San Roque, provocado

Agentes de la Brigada de Investi-
gación de Incendios Forestales de
la Consejería de Medio Ambiente
acudió ayer a la zona del Albarra-
cin, en San Roque para analizar y
tomar pruebas en el terreno. Tras
un primer rastreo, los técnicos
medioambientales certificaron

que se trató de un incendio inten-
cionado. Además, Medio Ambien-
te ha contabilizado el terreno cal-

cinado, que cifr¡¡en 13 hectáreas
de monte bajo, lentisco, palmito y

algunos acebuches y alcornoques
aislados. Elincendio se inició a las

2Í:25 horas del sábado, y fue ne-
cesario la actuación de ocho rete-
nes contraincendios, entre ellos
uno_de Málaga y el resto dellnfo-
ea y Medio Ambiente. Debido a la
hora, los medios aéreos no pudie-
ron actuar por lo que el fuego se
extinguió únicamente con medios
terrestres. A la 1:50 horas del do-

mingo fue controlado y a las 2:30
horas se extinguió totalmente.

Elcuarto catamarán se
incorpora como refuerzo
del transporte marítimo
la nueva embarcación inicia
sus recorridos diarios en

aguas de la Bahíade Cádiz

Redacción / CÁDIZ

Las líneas marítimas El Puerto-
Cádiz y Cádiz-Rota ya dispone
de un nuevo catamarán, el cuar-
to que pone en servicio el Con-
sorcio de Transportes de la Ba-
hía de Cádiz.

La embarcación vivió ayer su
jornada de puesta de largo des-
pués de haber superado con éxi-
to varias pruebas. El delegado
provincial de Obras Públicas y

..
kp

Transportes de la Junta de An-
dalucía, Pablo Lorenzo, y el ge-
rente del Consorcio, Manuel
Moreno, fueron testigos direc-
tos del inicio de los recorrido
del catamarán. '

Construido en el astillero ca-
talán Drassanes Dalmau, la nue-
va embarcación presenta nota-
bles mejoras respecto a las tres
que ya estaban ful}cionando que
le hace ser más cómoda.

Dispone además de más
asientos y de un techo retráctil y
las mejoras técnicas introduci-
das le permite maniobrar con
más facilidad. El nuevo catamarán, ayer en el puerto de Cádiz.


